

MILAN 2016-2017

Lo primero que quiero añadir es que si tienes alguna duda de si debes realizar el Erasmus, ve, da igual a donde porque es una experiencia maravillosa que te va a enriquecer mucho.

La ciudad

Milán es la potencia económica de Italia. Da igual por donde pasees, verás cantidades ingentes de tiendas de todo tipo, además de rascacielos de los principales bancos y empresas. Además, es una ciudad grande donde siempre encontrarás algo que hacer, solo tienes que buscar en Facebook donde se suelen colocar todos los eventos, habrá de todos los gustos desde sitios caros donde ir a tomar el clásico *aperitivi* (pagas por la bebida y puedes comer cuanto quieras, con más variedad o menos dependiendo del sitio) hasta planes de ir al *Parco Sempione* a un concierto de jazz. Planes no te faltarán te lo puedo asegurar.

Su situación geográfica es muy favorable, ya que se encuentra al norte de Italia y te sirve como puerta al resto de países europeos. Siempre podrás encontrar vuelos muy baratos desde alguno de sus tres aeropuertos (Linate, Malpensa o Bérgamo).

El único inconveniente de la ciudad es su precio, como ya veremos luego en el alojamiento. Es cara, mucho comparada con Granada y un poco más cara que Madrid y al precio de Barcelona. Una cerveza en la calle te puede costar de media unos 5 euros, así que te vas a pasar el Erasmus comprándola en el super y enfriándola para luego bebértela en la calle, con lo cuál no hay problema en Italia, se permite beber en la calle pero debes dejarla limpia cuando acabes.

Cómo llegar y transportes

Para llegar lo más cómodo es ir a uno de sus tres aeropuertos Malpensa, Linate o Bérgamo. El más lejano es Bérgamo, que es literalmente otra ciudad, pero que se encuentra de Milán a 1 hora en autobús. En 2017, desde Granada Easyjet ha puesto vuelos directos Granada Milán, por lo que te puede resultar una opción mejor. Los vuelos desde Málaga suelen ser todos a Bérgamo con Ryanair mientras que los de Easyjet son a Malpensa.

Desde el aeropuerto coges un autobús/tren que te llevará a *Centrale*, la que es la estación principal de trenes de Milán. Allí podrás coger la línea verde de metro para ir a tu destino o coger un taxi. Centrale es una zona que no deberías frecuentar por la noche, ya que no es muy segura de noche, de día no hay problema.

En cuanto al transporte existe el bono estudiante que son 22 euros al mes para todos los transporte (autobús, metro y tranvía). Se hace en las propias estaciones de metro, debes buscar una estación del ATM.

Alojamiento

En cuanto al alojamiento hay dos opciones claras: residencia o piso. En cuanto al piso, te recomendaría buscarlo desde allí, es lo que hizo la mayoría de la gente, se fueron una semana antes a un hostel y buscaron piso, aunque debo admitir que por lo que contaron es un poco complicado. Yo me alejaría de Centrale y de Via Padova. Los precios oscilan entre 300-400 una habitación compartida con otra persona y 500-600 la habitación individual. Ya dije que era caro.

En cuanto a la residencia, yo estuve en la residencia In-domus Campus Monneret y no puedo estar más contento. Hay distintos tipos de habitaciones dependiendo de lo que quieras (habitación individual con cocina compartida, habitación individual con cocina propia, habitación compartida con cocina compartida...) y van variando los precios según eso. La mía se encontraba en el barrio de Lambrate, a unos 15 minutos de la facultad en tranvía y 20 andando, pero también dependiendo a qué edificio de la facultad tuvieses que ir. Existen muchas residencias: Galileo Galilei que se encuentra al lado del Duomo, Casa dello studente Leonardo DaVinci que se encuentra a las puertas del Politecnico... Hay una página del Politecnico que te permite ver las que hay, así que ahí puedes encontrar toda la información.

Yo optaría por residencia, se conoce más gente, pero si te vas a piso también conocerás.

Politecnico

El Politecnico di Milano es de las mejores universidades de Italia y mucha gente del resto de Italia y de fuera va a estudiar allí, también debido a que las asignaturas de máster se ofertan en inglés.

El nivel es alto, más o menos como aquí, por lo que deberás estudiar si quieres aprobar. Yo realicé todas las asignaturas de máster, ya que eran las que estaban en inglés y no noté diferencia en cuanto a la teoría que te daban pero sí a que te exigían un poco más a la hora de presentar un trabajo.

Existen dos campus, el campus Leonardo y el de Bovisa. Normalmente la gran mayoría de las asignaturas están en Leonardo y mejor, porque Bovisa está bastante lejos.

Las notas van de 18, lo que sería un 5, al 30 que sería el 10. Obtener el aprobado es bastante fácil si trabajas, pero sacar buena nota es mucho más complicado.

La educación italiana es muy teórica, esto quiere decir que las prácticas como las tenemos nosotros no existe. Yo, aunque el no tener prácticas te deja mucho tiempo libre, las he echado en falta porque acabas muy harto de tanta teoría.

Tenéis tiempo para coger las asignaturas ya que hay como dos semanas cuando han empezado las clases para hacer todas las variaciones que queráis así que os recomiendo que la primera semana veáis todas las asignaturas que queráis y luego ya decidáis que vais a hacer.

La ESN (Erasmus Student Network) del Politecnico di Milano será vuestra amiga durante todo el año. Organizan muchísimos eventos donde puedes conocer a todos los estudiantes internacionales y además con la tarjeta entras gratis (o por poco) en una discoteca cada día de la semana excepto los Domingos y los Lunes. Así que cuando lleguéis haceros la tarjeta en sus oficinas de Leonardo y Bovisa.

Idioma

En cuanto al idioma no os preocupéis. El Politecnico ofrece unos cursos de italiano que están muy bien y os recomiendo hacer. También recomiendo

intentar juntarse con italianos, así aprendes su cultura y practicas el idioma!.

Nada más que añadir, haced el Erasmus vuestro y especial. Disfrutad, conoced gente de muchas partes del mundo, quitáros tópicos que tenemos de otros países, id a fiestas de otras culturas y siempre decid sí. Además de estudiar un poco también.

Suerte y disfrutad mucho!

Para cualquier cosa podéis escribirme a : carrilloperezfrancisco@gmail.com